

Gira del Presidente electo



Hernán Ferreira

Abogado

El presidente electo, está realizando diversos encuentros con mandatarios de países latinoamericanos. En una agenda inédita en estos casos, J. A. Kast está teniendo una activa presencia en materia de relaciones internacionales. La semana que termina, se reunió con los presidentes de Panamá, Brasil, Bolivia y El Salvador a propósito de su participación en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026. Su discurso ahí fue especialmente celebrado por los presentes, posicionando al país como un actor relevante en Latinoamérica. Su reunión con Lula mara de alguna manera la nueva visión que tiene la administración entrante en materia internacional. Señaló que si bien existen diferencias ideológicas con el presidente del Brasil, lo fundamental es ponerse acuerdo por el bienestar de los pueblos. Una actitud y criterio opuesto al actual presidente de la república, que ha hecho primar siempre su posición e interés ideológicos antes que los intereses del país. Llegó incluso a no pararse de la silla para saludar al presidente de Argentina, con quien tiene profundas diferencias ideológicas. En ese sentido, ver la recepción que en el extranjero tiene el presidente electo, es motivo de orgullo y augura una nueva era de cooperación latinoamericana.

El mundo en la era de Trump está en un acelerado cambio, lo que requiere pragmatismo y poner los intereses del país como prioridad. Están quedando obsoletas las posturas ideológicas para relacionarse en un mundo donde grandes fuerzas contrapuestas, pujan por dominar vastas zonas del planeta. Entonces, qué debe hacer el país ante tamaña transformación, es la pregunta que un gobernante serio y responsable, debe hacerse. Vemos que el presidente electo de alguna manera está

tomando la posición correcta, cuando por ejemplo, nombra a un alto ejecutivo de una empresa nacional e internacional como ministro de relaciones exteriores. La idea es salir a buscar inversiones que hagan crecer al país. El viejo líder chino Deng Xiaoping, luego del miserable estado económico en que estaba sumido China, con un pragmatismo que superaba barreras político ideológicas, señaló que “no importa el color del gato, sino que cace ratones”, refiriéndose a que lo importante es un sistema económico funcione y dé bienestar al pueblo y no sus ideas políticas. Kast en este sentido, supera el marco de sus ideas políticas para insertarse en un mundo de oportunidades. Vimos como en dicha gira estuvo el ex presidente Eduardo Frei, de la democracia cristiana, quien tiene amplia experiencia en el ámbito de las relaciones económicas internacionales.

En este sentido, cómo se posiciona Chile frente a un mundo volátil, donde el antiguo orden nacido luego de la segunda guerra mundial va en franca desaparición. O al menos, en donde las reglas del juego que eran conocidas, se van dejan atrás por otras muy diversas. Así, Trump está impulsando con fuerza la denominada Junta de Paz, que en principio tiene por misión que los países miembros solucionen el problema de Gaza. Sin embargo, hay serios analistas internacionales ven en esa Junta reemplazar a la ONU, llena de reglas y sin capacidad efectiva para solucionar conflictos internacionales.

En los próximos días el presidente electo realizará un viaje por Europa. Esta gira pondrá al país en la mira de los inversores europeos, quienes observarán de primera mano la seriedad del gobierno que comienza el once de marzo próximo. En definitiva, un país que retoma su seriedad luego del último cuatrienio.